

八幡まち協だより

【第127号】 2022年2月1日
八幡学区まちづくり協議会
近江八幡市宇津呂町73-1(八幡コミュニティセンター)
TEL 0748-32-2300 FAX 0748-32-2546
E-mail hachiman-cc@zc.ztv.ne.jp

2年ぶりの開催！はちまん子ども食堂



感染対策を取りながら開催
久しぶりに子どもたちの
「おいしいー」笑顔



感染防止のため、少人数で。飛沫防止
パーティションを使用。

「はちまん子ども食堂」は八幡小学校に通う児童を対象に、社協児童福祉グループ員やボランティアスタッフがによるあたたかい昼食と居場所を提供して6年目となります。しかし、令和2年1月、3学期の八幡小学校始業式の日を最後に、新型コロナウイルス感染症防止のため、約2年もの間開催することができませんでした。

2学期終業式の日
12月23日、2年ぶりに子ども食堂が開催されま
した。これまでは大会議室で賑やかに食事をしてもらっていましたが、感染防止のため、小会議室2部屋と大会議室に分け、少人数で、飛沫防止パーティションを使用し、静かに食べてもらうようお願いしながらの開催です。



終業式後に八幡コミセンに集まってきた子どもたちは、検温、手指消毒を済ませ、社協理事の案内に従って静かにそれぞれの部屋に移動し、カレーライスを食べました。

3学期始業式の 子ども食堂は 急ぎよお弁当の 配付に変更

大鍋で作る「はちまん子ども食堂」のカレーライスはおいしいと毎回大好評です。子どもたちは「おいしいね！」と顔をほころばせていました。
12月はやや感染も収まっていた時期でもあり、和やかな時間をすごしてもらったことができました。



→ スタッフお手製の
煮込みハンバーグ弁当

しかし、1月に入り、滋賀県内でも再び感染者が増加してきました。関係者での協議の結果、急ぎよ、1月7日の3学期始業式の日八幡コミセンでの食堂開催は中止し



お弁当を受け取る児童。
「やっぱり皆で食べたい」という声も。次回は子ども食堂を開催できるといいですね！



その日のメニューだった煮込みハンバーグをお弁当にして持ち帰ってもらう方法に変更しました。事前に電話連絡をしてお弁当に変更になったこととお伝えしており、来館してくれた子どもたちや保護者にスムーズにお弁当をお渡しさせていただきました。

新型コロナウイルス感染症防止のため、変更や中止を余儀なくされることもありますが、これからも出来ることを工夫し、継続していきたいと考えています。



次回ははちまん子ども食堂は3学期修了式の3月24日の予定です。地元食材たっぷりの食事をいただくながら交流を深められるようお願いいたします。

2月行事のお知らせ

※新型コロナウイルス感染状況により中止・変更することがあります。

10 木 9:00~ **3月分コミセン貸館予約受付**
 事務室窓口 コロナ感染予防のため利用制限あり

19 土 13:00~ **3月分体育施設開放運営委員会**
 大会議室 八中体育館の夜間利用
 *八小体育館は工事のため使用不可

3月 1 火 9:00~ **4月分市民アリーナ予約受付**
 大会議室

12 土 **第3回音楽のイベント**
ピアノとフルートのコンサート

10:00~11:30
 多目的室

演奏：ピアノ 杉田美穂さん
 フルート 来田千佐登さん



2月の演奏会は、これまではピアノの伴奏で参加者全員が声を出して歌ってという形が多かったと思いますが、コロナ禍ということもあり、今回はピアノとフルートの優しい音色を聴きながら、また心の中で季節の歌や懐かしい歌をつぶやきながら、幸せな気持ちになってもらえたら・・・そんな思いで開催します。<予約不要>

4 金 18 金 **ワンコインカフェほっこり**

八幡コミセン エントランスホールにて

午前の部・10:00~12:00
 午後の部・13:30~15:00
 ★コーヒー・紅茶 100円(お菓子付)

淹れたてのコーヒーや紅茶を飲みながら ゆったりとお過ごし下さい♪



新型コロナウイルス感染防止対策をしながら実施します。ご協力をお願いいたします。

親子フレイステーションたんぽぽ 10:00~11:30
 多目的室

4 金 **手作りおやつ紹介/フリースペース**
 健康推進員さんによる、おいしくて体にやさしいおやつを紹介します。

25 金 **ひなまつり**
 ひな飾りをつくりましょう♪



16 水 **いきいき健康づくり教室**

「ふいふいぐっばで 脳と体を活性化！」

八幡コミセン 多目的室 10:00~

とてもたのしい「ふりふりぐっば」体操で 脳と体をリフレッシュ!



講師：藤井茂子さん(近江八幡市社会福祉協議会)
 対象：概ね60才以上の方・定員 20名
 持ち物：上靴、飲料水、汗拭きタオル
 ★2/3(木)9時より受付開始
 窓口または電話で (32-2300)
 ★参加無料



《八幡学区社協お年玉くじ》当選番号

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 7 | 12 | 23 | 33 | 34 | 55 |
| 67 | 70 | 72 | 79 | 81 | 86 |
| 87 | 99 | 113 | 114 | 120 | 128 |
| 133 | 138 | 140 | 159 | 162 | 164 |
| 170 | 177 | 187 | 193 | 195 | 210 |
| 211 | 219 | 225 | 227 | 231 | 241 |
| 242 | 245 | 254 | 261 | 265 | 268 |
| 272 | 279 | 287 | 291 | 306 | 321 |
| 322 | 331 | 334 | 340 | 351 | 359 |
| 363 | 370 | 380 | 385 | 389 | * |

おめでとうございます！



*社協からハガキが届いた方が対象です。(年賀状の宛名の下にある、日本郵政のお年玉番号とは異なります)

八幡コミュニティセンター 休館日カレンダー《2月》

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|----|----|----|----|----|----|
| 🍡 | 🍡 | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 |
| 6 | 7 | 8 | 9 | 10 | 11 | 12 |
| 13 | 14 | 15 | 16 | 17 | 18 | 19 |
| 20 | 21 | 22 | 23 | 24 | 25 | 26 |
| 27 | 28 | 🍡 | 🍡 | 🍡 | 🍡 | 🍡 |

八幡学区まちづくり協議会の **FAX 番号** がかわっています。
FAX 0748-32-2546 ※電話番号は 32-2300



コロナに明けコロナに暮れた2021年ではありましたが、八幡学区内においては目立った犯罪や交通事故もなく一年の幕を閉じることが出来ました。その2021年締めくくりの青パト巡回が年末の29日と30日の夜2回実施されました。また青パトとは別に、自治会によっては年末夜

地域安全活動を積極的に推進したとして、八幡学区安全安心部会が近江八幡地区防犯自治会（近江八幡市と竜王町を含む近江八幡警察署管轄地域）によりその功労が表彰されました。活動の中で、最も基本的な活動として部会が取

八幡学区安全安心部会 近江八幡地区防犯功労表彰を受ける



表彰を受ける大野安全安心部会長

また、青パト活動以外にも各自治会において実施されている子ども見守り隊活動や夜回り活動等も八幡学区の犯罪抑止に貢献していると評価され今回の表彰となったものと思われます。

り組んでいる青パト活動は、平成23年10月に9名の従事者をもってスタートさせました。その後、安全安心部会の各自治会理事及び普及員の中で時間的に協力できる人による活動が現在まで続き、毎年度の従事者を累積すると300名近くにもなります。

警が実施され街中を巡回されました。八幡学区まち協の安全安心部会では、従来、部会員のうちから活動参加可能者を募り青パト活動を実施してきましたが、一人でも多くの人達に防犯に対する関心を持つていただく意味から、一般学区民の方々にも協力をお願いしていく方針です。

第2回音楽のイベント ～クリスマスコンサート～



のそれぞれのパートの演奏に続いて、全員による演奏が行われ、全17曲のクリスマスにちなんだ曲や懐かしい曲、鬼滅の刃の曲まで、参加者38名がそれぞれにリズムを取りながら楽しんでいました。

昨年の12月18日に、「クリスマスコンサート」が2年振りに開催され、近江八幡吹奏楽団の8名の団員の皆さんによる生演奏を3部に分けて楽しむことが出来ました。サククスアルト・ピアノ

当日の朝は雪が降る生憎の天候でしたが、帰りにはサプライズのクリスマスプレゼント(クッキー)が手渡され、皆さん笑顔で、ひと時の余韻にひたりながら帰られました。来年また楽しみですように・・・



親子プレイステーションたんぽぽ 「ギャラリーサンタと英語でクリスマス」



ギャラリーサンタの楽しい英語レッスンのようす

その後、華やかにクリスマスソングが流れはじめると、学区内で英語を教えておられる西原ギャリーさん・志寿香さんが



かわいいクリスマス飾り

「親子プレイステーションたんぽぽ」のクリスマス会が12月17日に開催されました。今年は無就園児とその保護者16組が参加。まずは子育てサポーターさんが事前に準備した、折り紙で簡単にできるクリスマスツリーにモールやキラキラシールで飾りつけ、おうちで飾れるように作ってもらいました。

サンタさんからひとりひとりにプレゼントが配られ、一緒に写真を撮ったりと、楽しい時間を過ごしました。

この日は「ギャリーサンタと英語でクリスマス」と題し、とても楽しい英語レッスンをしていたきました。ギャリーさんがさまざまなクリスマスにかかわる絵のカードを見せながら、「これは？Tree!」と呼びかけると、「Tree!」と元気な参加者の声が返ってききました。

イランカラテ
アイヌ文化を知ろう
〜共に生きる知恵に学ぶ〜



文化活動アドバイザー「アイヌ民族楽器奏者」として日本中どころか世界を巡っておられます。

「イランカラテ」はアイヌ語で「こんにちは」ですが、「貴方の魂に触れさせて」という意味があり、全ての命に対して感謝の気持ちを持つこと。狩猟や採取で命を奪う時も必要最小限に留めること。この世の全ての物が役割をそれぞれに担って共に存在していることなど、今話題のSDGsの考え方にも通じるアイヌの人々の文化を学びました。

多文化共生の地域づくり学習会が12月18日、八幡コミセン多目的室にて開催されました。当日はあいにく雪降りの寒い日でしたが、40人近い参加者が来られ、にぎやかな学習会となりました。今回は、「イランカラテ アイヌ文化を知ろう〜共に生きる知恵に学ぶ〜」と題して、居壁太さんにお話と演奏をしていただきました。居壁さんは北海道出身で両親がアイヌ民族です。「アイヌ

魅了されました。お話のあと、居壁さんのトンコリの演奏と澄みわたる歌声で、会場を

民族の伝統楽器「ムツクリ」（口琴）のワークショップがあり、楽器の使い方を教えていただきました。「マイムツクリ」持参の方もおられて、皆さん熱心に教わっていました。みんなで演奏する時間も設けられ、最後まで笑顔あふれる人権学習会となりました。



9区子ども会レザークラフト体験

八幡学区の子ども会活動を紹介します

八子連活動だより



今年にはコロナ禍ということもあり、クリスマス会の代わりにレザークラフト体験を行いました。八幡帆布靴（Sogoriko）さんから2人の先生に来ていただき、コインケースやキーケース、キーホルダーなどの皮小物を製作しました。ハンマーで叩いて皮に穴を開けたり、好きな絵や文字を打ち付けたり子ども達もとても集中して取り組んでくれました。楽しみながら各々オリジナルの皮小物が出来上がりました。とても良い体験ができました。



今年にはコロナ禍ということもあり、クリスマス会の代わりにレザークラフト体験を行いました。八幡帆布靴（Sogoriko）さんから2人の先生に来ていただき、コインケースやキーケース、キーホルダーなどの皮小物を製作しました。ハンマーで叩いて皮に穴を開けたり、好きな絵や文字を打ち付けたり子ども達もとても集中して取り組んでくれました。楽しみながら各々オリジナルの皮小物が出来上がりました。とても良い体験ができました。

おらせ



八幡コミセンに
ミニ読書コーナーが
できました！

エントランスホールの談話コーナーの奥に、いろいろな本があります！来館のついでにお立ち寄り下さい



小説
マンガ
絵本
歴史
・・・等々



おうちに眠っている不要な本があれば、置かせていただきますので、窓口までお問い合わせ下さい